
 

 

                

Verbale n. 11 -  C. I. 2018-2021 

Il giorno 17  del mese di ottobre dell’anno duemiladiciannove , alle ore 17,30,  si è riunito presso 
la sede centrale, nell’ufficio di Presidenza, il Consiglio d’Istituto dell’I.I.S. “A. Olivetti” di Orta 
Nova, appositamente convocato, per discutere e deliberare sui seguenti punti all’O.d.G.: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Aggiornamento Rapporto di Autovalutazione e Piano di miglioramento: determinazioni; 
3. Progetto di ampliamento dell’offerta formativa: determinazioni; 
4. Avvio sperimentazione modalità innovative di giustificazioni, assenze/ritardi: determinazioni;  
5. Riduzione orario sede di Carapelle: determinazioni; 
6. Rinnovo adesione  Rete Nazionale Ottici: determinazioni; 
7. Variazioni di bilancio: determinazioni; 
8. Comunicazione discarico inventariale a seguito di furto; 
9. Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 

 

Componenti Consiglio di Istituto 

NOMINATIVI COMPONENTE Presente Assente 

Gazzillo Annalisa Presidente  X 

Cendamo Leonardo  Dirigente Scolastico X  

Massa Alfonso Componente Genitori X  

Melchionda Tiziana Componente Genitori  X 

Tenore Adriana Componente Genitori X  

Coppola Alfredo Componente Docenti X  

Guglielmetti Giuseppe Componente Docenti X  

Maio Pierpaolo Componente Docenti X  

Mastrangelo Stefania Componente Docenti X  

Redavid Maria Pia Componente Docenti X  

Renzulli Elsa Componente Docenti - Segretario X  

Tartaglia Luigia Componente Docenti  X 

Villacaro Patrizia Componente Docenti  X 

Dembech Angela Componente ATA  X 

Marrese Alfonso Componente ATA  X 

Aurelio Vincenzo Componente alunni X  

 

Svolge funzione di Presidente della seduta  il sig. Alfonso Massa, in sostituzione della sig.ra 

Annalisa Gazzillo, e funzione di segretario verbalizzante la prof.ssa Elsa Renzulli.  

Verificata la presenza del numero legale si passa alla discussione dei  punti all’O.d.G.. 

 

1° Punto all’OdG: Approvazione verbale della seduta precedente 

Si dà lettura di quanto redatto nella seduta del 05/09/2019  per poi procedere alla votazione per 

alzata di mano. Con 

 

DELIBERA N. 50 

all’unanimità viene approvato il verbale redatto nella seduta del 05/09/2019. 



 

 

 

2° Punto all’O.d.G.: Aggiornamento Rapporto di Autovalutazione e Piano di miglioramento: 

determinazioni; 

Entro il 31 luglio 2019 è stato aggiornato il RAV sulla base dei dati statistici di riferimento forniti 

dal MIUR e rilevamento interno alla scuola stessa. Le priorità rimangono essenzialmente le 

stesse: 

- Diminuzione delle ammissioni con carenze formative; 

- Riduzione degli abbandoni scolastici in corso d’anno; 

- Miglioramento  della performance degli esiti  in italiano e matematica nelle prove 

standardizzate ; 

- Rafforzamento della competenza digitale degli alunni come strumento essenziale per 

l’accesso all’informazione ed alla cittadinanza attiva; rafforzamento della comunicazione 

nelle lingue straniere (competenze chiave europee). 

Per quanto riguarda i traguardi,  anch’essi rimangono essenzialmente gli stessi: 

- Riduzione della percentuale di ammissione con carenze formative tra il 5% - 8% per 

l’istruzione professionale; 

- Allineamento al benchmark delle scuole con simile contesto socio-culturale in italiano e 

matematica; 

- Aumento dell’8% degli studenti che al termine del percorso conseguono certificazioni 

informatiche e linguistiche. 

Una  variazione riguarda la percentuale di abbattimento del tasso d’abbandono, portata 

dall’1,5% all’1%  e riferita non più solo al primo biennio ma a tutto il quinquennio, 

considerando che spesso anche negli anni successivi al primo biennio si verificano defezioni, 

legate anche a cambiamenti di scuole e/o indirizzi. Altre variazioni riguardano alcuni 

punteggi relativi agli esiti  e alle pratiche educative e didattiche, come riportato nella tabella 

allegata. Con  

DELIBERA N. 51 

il Consiglio all’unanimità approva l’aggiornamento del Rapporto di Autovalutazione e 

del Piano di miglioramento. 

 

3° punto all’O.d.G.: Progetto di ampliamento dell’offerta formativa: determinazioni  

Per quanto concerne il seguente punto, la prof.ssa Stefania Mastrangelo illustra le attività 

progettuali che saranno svolte dalla scuola. Oltre ai percorsi di PCTO per il triennio di tutti 

gli indirizzi,  nello specifico abbiamo per il personale docente: 

- Programmare UDA 

- Inclusione e BES 

- Cyberbullismo e disagio giovanile 

Per gli alunni: 

- Palestra INVALSI matematica/italiano 

- Laboratori innovativi - Laboratorio  di realtà aumentata, per tutti gli alunni 

dell’Istituto, da novembre 2019 a marzo 2020; 



 

 

- Corsi di recupero delle carenze formative per gli alunni di tutti gli indirizzi, dall’8 al 31 

gennaio 2020; 

- Didattica laboratoriale per il rafforzamento  delle competenze in matematica attraverso 

gare in modalità CBT, alunni delle classi quinte dei servizi commerciali, intero anno 

scolastico; utilizzazione di software e/o tool specifici per migliorare la performance 

nelle competenze di base e d’indirizzo, per gli alunni di ogni indirizzo della sede di Orta 

Nova; 

- Potenziamento delle competenze di base: Imparare a imparare; Olimpiadi di problem 

solving e matematica, per gli alunni del primo biennio di tutti gli indirizzi; 

- Sportelli didattici per il potenziamento  delle competenze di base e di indirizzo, per gli 

alunni di tutti gli indirizzi, orario pomeridiano e antimeridiano per l’intero anno 

scolastico, realizzati con i docenti  dell’organico dell’autonomia; 

- Competenze digitali- progetto corsi  ECDL, per gli alunni e i docenti di tutti gli 

indirizzi, intero anno scolastico, realizzato con i docenti dell’organico dell’autonomia; 

- Competenze linguistiche: Imparare a imparare, working in Europe, conversazioni in 

lingua francese (90 ore, 1 ora settimanale in orario antimeridiano) da ottobre 2019 a 

giugno 2020, condotte da esperti in madrelingua francese per gli studenti delle classi 

quinte IPSC; 

- Competenze trasversali: impresa in progress; job network; a scuola di teatro, in orario 

antimeridiano e pomeridiano, da ottobre 2019 a gennaio 2020; esaminando (allenare gli 

studenti  delle classi quinte al colloquio per i nuovi esami di stato), da gennaio 2019 a 

maggio 2020; laboratorio di alfabetizzazione iconico-estetica, gennaio/maggio 2020; 

convegno “I giovani e l’Europa”, incontro, in orario antimeridiano, con 

l’europarlamentare Mario Furore, il quale ha dato la propria disponibilità a finanziare il 

viaggio a Bruxelles o Strasburgo degli studenti che hanno aderito al progetto “Europa 

casa comune”; 

- Progetto biblioteca: attuare la ricognizione dei testi e dei sussidi didattici presenti nella 

biblioteca di istituto, al fine di aggiornarla, renderla fruibile ai docenti e agli studenti di 

tutti gli indirizzi per poter realizzare sia in orario antimeridiano che pomeridiano il 

servizio prestiti. A tal fine il Dirigente Scolastico sottolinea l’importanza di pubblicizzare 

questo progetto per usufruire, eventualmente, dell’iniziativa “Regala un libro alla 

biblioteca della scuola”, in modo da favorire il rinnovamento della stessa costituita 

attualmente  da libri vetusti; 

- Progetto  Sportello ascolto psicologico: rivolto a tutti gli studenti delle sedi di Orta 

Nova e Stornara, 80 ore nel periodo gennaio-giugno 2020; 

- Progetto inclusione: rivolto a tutti gli indirizzi, per l’intero anno scolastico, realizzato 

con i docenti dell’organico dell’autonomia; 

Progetti in continuità con gli anni precedenti: 

- Impresa formativa simulata , per le classi terze e quarte dell’istruzione professionale; 

- Olimpiadi di problem solving, primo biennio di tutti gli indirizzi; 

- Scienze applicate, per tutte le classi del polo liceale e primo biennio dell’istruzione 

professionale; 



 

 

- C.L.I.L., per gli alunni del liceo classico e del liceo delle scienze umane; 

- Orientamento in entrata e in uscita e Open Day; 

- Aree a rischio e a forte processo immigratorio, primo biennio di tutti gli indirizzi. 

Progetti PON: 

- Potenziamento dell’educazione all’imprenditorialità; 

- Progetti inclusione sociale e integrazione; 

- Progetti di inclusione sociale e integrazione – Competenze di base, seconda edizione; 

- Potenziamento Alternanza scuola-lavoro, seconda edizione. 

 

 

Progetti in fase di approvazione: 

- Progetti di inclusione sociale e integrazione; 

- Inclusione sociale e lotta al disagio, seconda edizione; 

- Contrasto al fallimento formativo precoce e  povertà educativa. 

 

             Viaggi di istruzione: 

- Anzi , osservatorio astronomico; 

- Roma, visita alla Camera dei Deputati e Senato della Repubblica, 10 alunni delle classi 

quinte; 

- Roma, viaggio di istruzione delle classi seconde; 

- Bari, i ragazzi di Puglia in visita al Consiglio Regionale; 

- Napoli e Pompei, viaggio d’istruzione per classi prime e seconde; 

- Orientapuglia; 

- Bit – Milano; 

- Altre mete da definire. 

Certificazione: ECDL, TRINITY. 

Ascoltata la relazione delle prof.ssa Mastrangelo, con 

DELIBERA N. 52 

Il Consiglio all’unanimità approva il Progetto di ampliamento dell’offerta formativa 

 

4° punto all’O.d.G.:  Avvio sperimentazione modalità innovative di giustificazioni, 

assenze/ritardi: determinazioni. 

Il Dirigente Scolastico illustra al Consiglio la proposta approvata in seno al  Collegio dei 

Docenti dell’1/10/2019 di utilizzare, in via sperimentale, un doppio canale che consentirà alle 

famiglie di giustificare assenze e ritardi dei ragazzi o online, attraverso il registro elettronico 

(software AXIOS) utilizzando un codice  PIN che verrà generato per i genitori che ne facciano 

richiesta oppure, in modalità tradizionale, attraverso il libretto cartaceo per coloro che 

dichiareranno  di non volersi avvalere della modalità digitale. 

Il Consiglio, dopo uno scambio di vedute, all’unanimità, con 

DELIBERA N. 53 

approva l’avvio  della sperimentazione di modalità innovative di giustificazioni, 

assenze/ritardi. 



 

 

 

5° punto all’O.d.G.: Riduzione orario sede di Carapelle: determinazioni 

Il prof. Guglielmetti, in qualità di responsabile del plesso della sede del liceo linguistico di 

Carapelle, espone il problema relativo al disagio dei ragazzi pendolari in quanto l’attuale 

articolazione oraria, 8:30-12:30/13:30, non consentirebbe loro di raggiungere in tempo utile la 

fermata dell’autobus ed utilizzare il mezzo alle ore 12:25 o 13:25, a seconda della giornata 

scolastica. La proposta che emerge, pertanto, è quella di articolare l’orario in maniera tale che le 

prime tre ore di lezione siano di 60 minuti, la quarta ora di 50 minuti e la quinta di 55 minuti, 

così da consentire l’uscita alle ore 13:15 o 12:20. 

Dopo aver discusso ed  analizzato varie alternative, all’unanimità, con 

DELIBERA N. 54 

il Consiglio approva la riduzione orario della sede di Carapelle 

 

6° punto all’O.d.G.: Rinnovo adesione  Rete Nazionale Ottici: determinazioni 

La prof.ssa Mastrangelo propone al Consiglio il rinnovo dell’adesione alla Rete Nazionale 

Ottici, un’iniziativa importante che dà l’opportunità di mettere in contatto le scuole di ottica del 

territorio nazionale, confrontando programmazioni, strumentazioni, progetti. La prof.ssa, 

inoltre, propone anche la partecipazione ad una nuova rete, Scuole Green, con capofila il liceo 

scientifico “A. Volta” di Foggia, di cui verranno in seguito forniti dettagli. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, all’unanimità, con 

DELIBERA N. 55 

approva il rinnovo dell’ adesione alla Rete Nazionale Ottici e la proposta di partecipazione 

alla Rete Scuole Green. 

 

7° punto all’O.d.G.: Variazioni di bilancio: determinazioni 

Il Dirigente Scolastico 

1) Visto il Programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2019 approvato dal  Consiglio di 

Istituto con delibera n. 22 in data 07/03/2019; 

visto il Decreto n. 129 del 28 agosto 2018; 

considerato che occorre modificare il programma annuale per la seguente motivazione: 

ASSEGNAZIONE INTEGRATIVA PERIODO SETTEMBRE-DICEMBRE 2019 NOTA PROT. 

N.21795 DEL 30/09/2019 

PROPONE 

di apportare al programma annuale del 2019 la seguente variazione: 

ENTRATA 

 

Finanziamenti delle Stato – Dotazione ordinaria –Funzionamento amministrativo-didattico euro 9.498,93 
Finanziamenti dello Stato – Dotazione ordinaria – Revisori dei Conti euro 1.178,31. 
Finanziamenti dello Stato –Dotazione ordinaria –Alternanza scuola-lavoro euro 4.404,86. 
Si allega la relativa documentazione. 

 
 
 



 

 

Il Dirigente Scolastico 
 
2) Visto il Programma annuale relativo all’esercizio finanziario 2019 approvato dal  Consiglio di 
Istituto con delibera n. 22 in data 07/03/2019; 
visto il Decreto n. 129 del 28 agosto 2018; 
considerato che occorre modificare il programma annuale per la seguente motivazione: 
MAGGIORI ACCERTAMENTI PER CONTRIBUTI VOLONTARI E RESI DI BONIFICI NON 
ANDATI A BUON FINE 

PROPONE 
di apportare al programma annuale 2019 la seguente variazione: 

ENTRATA 
Contributi da privati – Contributi volontari da famiglie  euro 6.300,00 
Altre entrate – Altre entrate n.a.c.  euro 1.499,33. 
Si allega la relativa documentazione. 
Il Dirigente Scolastico lamenta la mancanza di interventi ed erogazione di servizi da parte della 
Provincia, pertanto è vero che la scuola può agire  in via suppletiva ma è importante che gli 
interventi a suo carico  siano costituiti da un carattere di urgenza.  
Il Consiglio, all’unanimità, con 

DELIBERA N. 56 
approva le variazioni di bilancio. 
 
8° punto all’O.d.G.: Comunicazione discarico inventariale a seguito di furto 
In seguito al furto avvenuto in data 13/09/2019 presso la sede dell’Istituto e denuncia 
presentata all’ Autorità di Pubblica Sicurezza in 23/09/2019, viene disposta l’eliminazione dei 
beni sottoelencati dall’inventario dei beni mobili dell’istituto: 
n. inventario 2842 – una videocamera Sony PJ240, euro 390,40; 
n. inventario 2885 – PC DELL. Euro 2.233,82. 
Si allega la relativa documentazione. 
Il Consiglio prende atto del discarico inventariale a seguito di furto. 
 
9° punto all’O.d.G.: Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 
Il Dirigente Scolastico partecipa al Consiglio l’impegno della scuola ad assicurare una attenta e 
capillare vigilanza sui ragazzi e un supporto attivo  alla crescita degli stessi.  
In questo contesto viene avanzata dal prof. Alfredo Coppola  la proposta di dedicare un 
laboratorio alla ragazza Valentina Curcelli, frequentante la classe VB dei servizi commerciali, 
scomparsa tragicamente il 12 ottobre. Il Dirigente Scolastico, a tal riguardo, propone  una 
cerimonia per scoprire la targa in occasione del trigesimo della scomparsa. 
Il Consiglio, all’unanimità, con 

DELIBERA N. 57 
approva la proposta di intestare un laboratorio all’alunna Valentina Curcelli e di organizzare 
una cerimonia commemorativa in occasione del trigesimo della scomparsa. 
 
Esauriti i punti all’O.d.G., il Presidente alle ore 18,30 dichiara sciolta la seduta 
 

Il segretario                                                                                                       Il presidente 
Prof.ssa Elsa Renzulli                                                                                   Sig. Alfonso Massa 


